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声声 明明

“铁面问责 直面整改”第7期

五问防火者 廉洁防线如何不失火
□本报记者 王 辉

“个别娱乐场所、洗浴中心消防不
过关，没有办理消防手续就营业，你们
发现没有？为何不处理？”

“消防验收、消防检查是否过关，
往往是消防干部一句话的事儿，用权是
不是太任性？”

“消防执法是不是存在‘橡皮筋’
‘软印章’现象？下一步怎样形成监督
问责机制，让消防安全防线真正带上

‘高压电’？”
8月10日上午，在第7期“铁面问

责 直面整改”活动现场，针对群众反
映的消防系统存在的问题，主持人的一
连串追问，令在座的市消防支队几位负
责人颇感紧张。

消防部门本是人民安全的守护者。
在筑牢安全防线的同时，如何让廉洁防
线“不失火”，令人深思。

一问：消防行政审批如何提效？

有企业反映，今年我市开展了“一
窗受理”业务，提高办事效率。可是在
办理消防行政审批手续时，来回折腾好
几次。想问问消防行政审批能不能再快
点？

市消防支队法制科负责人承诺说，
除建设工程消防审核验收法定申报材料
中设定的要件外，其他材料办结前补完
即可。对规模大、周期长的项目，可分
期审核、分期验收。对于大型工程，先
期竣工部分需要先期投入使用的，根据
建设单位的申报，在满足局部验收相关
条件时，可以实施局部消防验收。另
外，要把审批时限降到 10 个工作日以
内。

二问：个别娱乐场所手续不
全，咋监管？

有群众反映，我市个别娱乐场所消
防手续不全就大胆营业，此类场所人员
密集且流动性大，一旦发生危险，容易
造成群死群伤事故。这种情况是咋监管
的？

审核科负责人说，我市娱乐机构绝
大多数已经办理相关消防手续。根据掌
握情况，全市经营 10 年以上的娱乐场
所未办理消防手续的，在市区范围内基
本没有；对于市区外一些乡镇上的单
位，由于消防机构监督力量不足，无法
全面监管，可能存在一些场所未办理消

防手续问题。下一步将严格落实职责，
加大对娱乐场所监管力度。

三问：办证还指定购买消防
器材？

有群众举报，一新建工厂消防器材
都符合标准并办理了消防验收后，该厂
房被租赁给某企业，但租赁后消防部门
要求企业再次办理消防证，还要到指定
地方购买消防器材，一套器材下来要3
万元到5万元，这些是否合规？

防火处负责人说，指定地方购买消
防器材，这是违反相关法律法规的，是
明令禁止的。新建工厂只需按照性质、
面积和高度，依据规范办理消防手续
即可。新建工厂租赁后，如果现有的消
防设施和平面布置能满足生产经营和仓
库的要求，不应重新办理消防验收；否
则需要重新增加消防设施、满足相应消
防条件，改建后厂房应重新办理消防验
收。

四问：如何堵住权力寻租之门？

有企业和群众反映，消防系统一线
救火队员很可爱，而一些一线执法人员
用权很任性，有时候口气大、执法弹性
大，出现“橡皮筋”“软印章”现象，
容易滋生权力寻租空间。下一步，怎样
维护消防执法的严肃性？

审核科负责人说，针对消防执法严
肃性问题，他们在办理消防临时查封
时，对存在的隐患要拍照附卷；单位整
改合格后，也要对整改情况进行拍照，
前后照片对比，能反映出单位整改情
况。照片一律上传执法监督系统，杜绝
弄虚作假。

五问：小区电动车飞线充电
何时休？

有小区居民反映，我市在治理小区
电动车乱停乱放、私拉乱接电线充电问
题上下了不少功夫，取得了一些成效。
但是这个问题容易出现反弹，消防检查
员前脚刚走，后脚居民接着充电，消防
部门有啥治本之策没有？

防火处负责人说，目前全市正在开
展电动自行车消防安全治理工作，整治
行动持续到年底。目前清理违规停放电
动自行车 1300 余辆，对监管不到位的
小区物业集中约谈 10 次，并进行曝
光。另外，从源头上严厉打击生产假冒
伪劣电动自行车及配件的违法行为。

本报讯（记者 张晓甫） 据气象部
门监测，台风“摩羯”已进入我省东
部，8月16日前我市可能出现暴雨、大
暴雨、局部特大暴雨天气。如果真的
出现短时集中强降雨，我市城市排涝
怎么样？8月14日，记者从市城市防汛
排涝指挥部办公室获悉，我市于8月13
日下午召开防汛紧急会议，对相关工
作作出部署，有关部门均作了充足准
备。

“我市现有的排水排涝工程大多
兴建于上世纪六七十年代，排水设施
陈旧老化，排水管网设计标准很低，
排水管径小、速度慢。”市市政管理
处相关负责人告诉记者，基于我市排
水现状，达到强降雨后“雨停无水”
的目标是难以实现的。根据以往经验
估算，积水严重区域完全排除 100mm
的中度降雨约需3小时、150mm以上大

雨约 6 小时、200mm 以上暴雨约 12 小
时。

针对此次“摩羯”过境可能引发
我市短时间恶劣天气，市城市防汛排
涝指挥部办公室召开防汛紧急会议，
进行了安排部署。前期检查督导中，
各防汛排涝指挥部成员单位积极编制
应急预案；各城区加大对外围排水河
道、明沟的清理，对辖区内的背街小
巷等城市排水管网“毛细血管”进行
疏挖清淤；市市政管理处对城市大排
水及易积水点等排水管网进行及时有
效的维护并局部改造提升，最大限度
提升我市排水能力，并做好了泵站闸
门启闭准备；市城建系统各部门按照
分包路段做好了上路排涝的准备，并
将时刻关注天气变化，根据预警信息
及应急预案，确保我市在强降雨过程
中安全度汛。

台风“摩羯”将至 防汛排涝早应对

□文/图 本报记者 吴艳敏

随着我市机动车不礼让斑马线违
法行为专项整治行动的持续推进，礼
让行人的驾驶员越来越多。为巩固整
治成果，8月13日下午，市创文办联合
交警部门和爱心企业贾湖酒业集团，
对主动礼让行人的机动车驾驶员进行
奖励，不少司机收到了爱心企业赠送
的礼品。

记者在市区人民路与公安街交叉
口附近看到，一条南北走向的斑马
线上有行人过马路，一辆白色私家车
在离斑马线1米远处停下。贾湖酒业集
团工作人员上前为驾驶员送上小礼

品，以鼓励该司机的礼让行为。随
后，一辆从东向西开的公交车也在斑
马线前停下，贾湖酒业集团工作人员
向司机竖起了大拇指，并给司机送上
小礼品。当贾湖酒业集团工作人员把
小礼品送给礼让行人的司机张先生
时，他告诉记者：“礼让斑马线是每位
司机都应该做到的，特别是有老人和
孩子过马路时，不管有没有斑马线，
我都会让行。”

随后，交警部门表示，希望通过
这样的活动，提高广大司机朋友的文
明礼让意识和交通安全意识，形成良
好的交通氛围，为广大市民提供一个
文明安全的出行环境。

斑马线前 礼让有“礼”

爱心企业工作人员为礼让行人的驾驶员送上小礼品爱心企业工作人员为礼让行人的驾驶员送上小礼品。。


